



AB: Leben in Wien

Musik Musikgeschichte

Beethoven gilt heute als bedeutender Komponist der *Wiener Klassik*. Er verbrachte einen Großteil seines Lebens in Wien und feierte dort riesige musikalische Erfolge.



Wiener Klassik

Eine Musikepoche von 1770 bis 1820. Mozart, Beethoven und Haydn komponierten in dieser Zeit und waren lebten meist in Wien.



① Wie lange lebte Beethoven in Wien und wie viele Wohnsitze hatte er dort?

② Warum lebte er meist nur im Winter in Wien?

③ Warum trank man damals statt Wasser lieber Bier, Wein oder Kaffee?



④ Wie verdiente Beethoven sein Geld?

- Verkauf von eigenen Kompositionen
- Als Musikkritiker
- Er bekam Geld geschenkt
- als Hofkapellmeister
- Als Pianist
- Mit Tonaufnahmen
- Durch Widmungen seiner Werke
- Als Opernsänger

⑤ Warum entschied er sich 1808 nicht Hofkapellmeister in Kassel zu werden?

⑥ Zahlte sich diese Entscheidung aus?

